



いすみ市 体育協会だより

2022年
3月1日
第4号

時代の変化に対応して



いすみ市体育協会
会長 岩瀬俊隆

皆様には、日頃からいすみ市の体育・スポーツの発展・振興にご支援とご協力を賜り、誠にありがとうございます。

さて、昨年は世界中がコロナ禍の厳しい状況にある中で、東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会が開催されました。無観客、そして、バブル方式での開催にはなりましたが、多くの日本選手の活躍により、自国開催という中で日本の

存在感を示すとともに、私たちに勇気と感動を届けてくれました。

しかしながら、国民体育大会においては、前年の「鹿児島国体」に続き「三重国体」も新型コロナウイルス感染防止対策により2年連続の中止となりました。同様に、本協会が関係し、準備を進めていた県民大会、市民大会、いすみ健康マラソン（増田明美杯）、夷隅郡市一周駅伝等もコロナ対策のため2年連続中止という残念な結果となりました。

本年になりましても、新たなオミクロン株によるコロナ感染が拡大しています。そのような中、本協会では基本的なスタンスとして、社会情勢及びスポーツ界の変化に対応し、コロナとの共生を図り、安全の確保を最優先としながら、各事業の推進に前向きに取り組んでまいります。

本協会としても、一日も早くコロナウイルスの感染拡大が終息し、市民の皆様が体育・スポーツを通して笑顔になれるよう取り組んで参りたいと考えていますので、更なるご支援・ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

第14回いすみ健康マラソン(増田明美杯)



令和3年12月に開催を予定していた「いすみ健康マラソン(増田明美杯)」が2年連続の中止となりました。前回参加したランナーの皆様宛てには、増田明美様から下記の直筆のメッセージが届けられました。

ランナーの皆さんへ
今年も開催できずに、すみません。😊
すばらしい意見が分かんれたが、
「やっぱり皆が笑顔で会える時がいよいよ」と
苦渋の決断をした。最近いすみは移住した街
首都圏NO1だ。「癒しの里」は変わらず、
来年は案山子の数が増やしてお待ちしています。
皆さん、お元気だ。 増田明美

新しい年を迎えて



いすみ市長
太田 洋

令和4年の新しい年を迎え、皆様には益々お元気でお過ごしのことと拝察申し上げます。

日頃、体育協会の皆さんには、岩瀬会長を先頭に、市民の健康づくりや青少年のスポーツ、体力向上、高齢者の生涯スポーツなどの普及、発展に、多大なご尽力を頂いておりますことに、心から御礼を申し上げます。合併後の新しい体育協会として出発し、

今日では市民の一体感も増し、オールいすみ市としての活動が顕著になってきました。これも岩瀬会長のリーダーシップと、関係する団体の皆さんの一致協力の結果であると思います。これからますます体育協会の活動が期待されるところです。

未だ、コロナの影響を受け、十分な活動が出来ない日々が続いていますが、これからはコロナに十分気をつけながら、市民の体力維持や健康づくり、様々な大会の開催を進めていくことが必要と考えます。特に、いすみ健康マラソンは中止を余儀なくされていますが、今年こそは実現ができればと思います。そのためには、体育協会の皆様のご協力が必要となりますので、よろしくお祈りいたします。

また、いすみ市大原グラウンドの整備も懸案でありますので、ホッケー場の再整備、400mトラックの整備、周辺環境整備など、一つひとつ皆様とお話する機会を持ちながら進められればと思いますので、どうかご指導の程よろしくお祈りいたします。結びに、いすみ市体育協会のご発展を心からお祈り申し上げ、挨拶といたします。

千葉県スポーツ協会表彰

2021年11月24日に、県総合スポーツセンターに於いて、県スポーツ協会表彰式が行われ、市体育協会理事の橋本孝男氏が「功労章」を受賞され、表彰されました。橋本さんはバレーボールの指導を通じて長年にわたり、市のスポーツ振興に努められました。



左より岩瀬会長、橋本理事

体育協会加盟団体の紹介

いすみ市体育協会に加盟する24団体を紹介します。市内体育施設を中心に活動しています。見学や体験もできますのでお気軽にお問い合わせください。

いすみ市体育協会事務局 ☎0470-62-2811



サーフィン部

場所：いすみ市内 海岸

日時：不定期

本年度はコロナウイルス感染症の拡大防止の為、多くの活動ができませんでした。その中でいすみ市サーフィン業組合に協力して、感染症対策を徹底しながらサーフタウンフェスタ第1回キッズサーフィンコンテストのお手伝いや、太東小学校でのオリンピック・パラリンピック体験学習の協力といった活動を行うことができました。東京2020オリンピックによりサーフィン競技が認知され、市内にも多くのサーファーが訪れているので、来期はその楽しさと地域の素晴らしさを再認識してもらえるように活動して行きたいと思います。



グラウンドゴルフ協会

場所：いすみ文化とスポーツの森
スポーツ広場

練習会：毎月第2第4水曜日
13:00～15:30

親善大会等：8:00～12:00

いすみ市グラウンドゴルフ協会は、平成23年4月に発足し、現在会員数は63名で、「健康」「楽しさ」「出会い」をモットーに毎月2回の練習会を行い、みんなで和やかに楽しく活動しております。

コロナ禍で協会主催の「親善大会」「市長杯」、体育協会主催の「市民体育大会」の開催も危ぶまれましたが、市民体育大会を11月17日に行うことができ、当日は天候にも恵まれ、和気あいあい、楽しいうちに終了しました。

グラウンドゴルフは、誰にでも気軽に行える生涯スポーツであり、当協会は毎年3月に会員を募集しておりますが、いつでも加入できますので、練習日に気軽に見学にきてください。



バレーボール連盟

大会会場：市内小中学校体育館
大会開催日：男女混合7月と11月
9人制女子6月
練習：各チームごとにそれぞれ実施

いすみ市バレーボール連盟は、いすみ市合併の前、旧3町でバレーボール大会などを主催していた団体が、いすみ市ができた翌年の平成18年5月に合併して発足し、現在に至っています。現在の私たちの連盟では、市内のバレーボール愛好者の仲間で作る6人制と9人制チーム、総数約20チームが男女混合大会や女子9人制大会など、年4回大会を開催しています。ママさんバレーを経験された方も多く、また初心者でも気軽に組みやすいためか、9人制の登録チームが多い状況です。令和2年度と3年度は新型コロナウイルス感染拡大により、大会開催は自粛を余儀なくされ、県民大会も中止となりました。令和4年度からは以前のように和気あいあいとした大会を再開したいと思っています。皆さんどうぞお仲間チームを作り、お気軽にご参加ください。お待ちしております。



バドミントン協会

岬バドミントンクラブ：いすみ市B & G 海洋センター体育館 毎週水 19:00～21:00
毎週日 15:00～17:00

羽球クラブ：大原中体育館
毎週火・土 18:30～21:30

バドミントンは、子どもから大人まで気軽に楽しめるスポーツです。バドミントン協会は、毎年市民大会を開催し競技者を応援しております。現在世界で活躍する日本人選手が多く人気のスポーツです。今後も各クラブ員の競技力向上、健康促進、バドミントン競技発展のため努力して参ります。



岬バドミントンクラブのメンバー



陸上競技部

市民体育大会：岬中学校グラウンド
日時：8月上旬9:00～12:00

令和3年度の市民体育大会は、オリンピック期間中でもある8月1日(日)の市民体育大会中心開催日に行う予定でしたが、緊急事態宣言の発出があり、急遽日程を変更することとしました。感染症の状況



も落ち着きを見せ始めた11月に約3か月遅れで市民体育大会を開催することができました。本来であれば上位大会である県民体育大会の予選の位置付けという側面がありますが、本年度も県民体育大会が中止となったため、市内の小中学生を対象とした記録会として開催しました。開催日の11月13日(土)には、82名の参加があり、ガイドラインに沿った新型コロナウイルス対策を行い、無事に終ることができました。種目を100m、800m、1000m、3000mのトラック4種目に限定した大会となりましたが、子ども達にとって陸上競技への関心を高める場となったことと前向きに捉え、次年度以降の通常開催と、市内の陸上競技人口の増加を期待したいと思います。



水泳部

場所：ジャパンスイミングスクール大原
日時：不定期

昨年はコロナの影響により市民大会、県民大会ともに開催出来ませんでしたが、今年は2年ぶりに市民大会の開催ができました。例年通り県民大会の予選会も兼ねてジャパンスイミングスクール大原にて夷隅



郡いすみ市合同開催としました。参加者数37名と、例年の半数足らずではありますが、まずはコロナからの第一歩、開催出来る事の有りがたみを噛み締めて泳ぎました。コースレーンの間隔を空け、1組ずつ時間を空けての競技、ギャラリーも禁止とし応援も声を出さずに淡々とレースを進め、リレーやアトラクションも行わずレースが終了した方から速やかに退場して頂きました。今回は親睦を深める反省会も無く、

後日役員のみで県民大会の選考を行いました。県民大会も2年振りで皆、楽しみにしていたエントリーまで進めましたが結局、緊急事態宣言発令の為、中止となりました。こうして、異例な形式でしたが、参加者の皆様からの苦言も無くご理解ご協力をいただき無事に大会を終える事が出来ました。

昨年は市民大会を開催することも出来ない状況でしたが、今年は感染症対策という制限付ですが開催することが出来ました。来年は、今年より更に緩和された大会が出来れば幸いです。



ソフトテニス協会

場所: いすみ文化とスポーツの森 夷隅テニス場 毎週日 13:00～17:00

令和3年度は他競技と同様にソフトテニスにおいても千葉県ソフトテニス連盟主体の各種大会やその他の大会、千葉県民体育大会は中止となってしまいましたが、12月12日(日)に感染拡大の動向を考慮した上で市民大会を開催いたしました。例年であれば7月の海の日の前日に開催しており、参加人数も老若男女問わず多数の方に参加して頂いておりましたが、今回は16名と少人数での開催となりました。大会はA、Bの二つのブロックに分かれペアも毎試合ごとに代わる浮動式を採用しての開催となりました。そのため男女でペアを組んだり、若者と年配者がペアを組んだりと性別、年代を超え一緒にプレーすることができ、終始笑いの絶えない大会となりました。

本来であれば毎月各種大会が開催されており、クラブメンバーは各々希望した大会に参加しておりますが、昨年度から大会も中止や延期が相次いでおります。ただ、練習だけは感染対策を十分にした上で毎週行っておりますので、ご興味のある方は初心者、経験者を問わず、一度コートに来ていただければと思います。



弓道会

場所: いすみ文化とスポーツの森 夷隅弓道場

日時: 毎週木・土・日
13:00～16:30

コロナ禍の中、緊急事態宣言が発令されたため8月1日(日)予定の市民体育大会弓道の部は延期となり、その後の11月7日(日)に行いました。練習(稽古)不足ではありましたが、9名の参加があり全力を出し切って大会ができました。千葉県弓道連盟の行事の多くが中止でしたが、千葉県総合スポーツセンター弓道場でドライブ



スルー方式(指定された時間による射で、予選通過がなければ帰る)による各種大会の個人戦等に参加しています。12月19日(日)に納射会(1年の納め会)を行い、10名の参加者がありました。また、令和4年1月9日(日)の射初会(1年の初めの会)は9名の参加者で行いました。この日は高レベルでの争いになり、日々の稽古の成果が現れてきています。

今後も新型コロナウイルス感染症防止対策をしながら個々の向上を目指し、稽古していきたいと思えます。



ゲートボール協会

大会: いすみ文化とスポーツの森、市運動公園(釈迦谷)、岬ふれあい会館

夷隅地域: 引田(火・木・土午後)
大野上(日・水9:00～15:00)

大原地域: 山田2区(月・土午前)
長志(月・水・金午前)

岬地域: 岬ふれあい会館(火・金午前)
岬町押日(月・土午後)

いすみ市民体育大会の開催は9月開催の予定がコロナ禍で11月22日に延び、さらに雨で日程変更され、11月24日に本年度初めての大会となりました。当初10チー



ム参加の予定が8チーム(1チーム5人以上)となり、4コート使用し、競技者はマスク着用のうえ検温表提出でやっと実施できました。高齢者の多い(主将が90歳のチームも)スポーツですが皆さん元気に競技を楽しみました。

12月11日には、2回目の大会「ふれあい親善大会」を岬ふれあい会館ゲートボー

ル場で行い、10チームの参加がありました。出場者平均年齢は80歳以上と高齢者揃いでしたが、自分の番になると元気にコートに出ていく姿は若々しいですよ。地域では1週間に2、3回の練習会がありますが、皆さん楽しみに集まってきます。また、気も若く闘争心もあるのでゲートボールは元気の素です。千葉県ゲートボール連盟主催の大会もマスク着用検温表を提出し大会に臨みました。また、2018年に浦安で全日本ゲートボール選手権大会が開催されて、いすみ市から審判員として9名出場しました。その大会の優勝チームの平均年齢は18.7歳でした。



太極拳協会

場所: いすみ市B & G 海洋センター 武道場

日時: 木・金 10:00～12:00
いつでも体験できます!

昨年同様県内のほとんどの大会や交流会等がコロナ禍において延期や中止になりましたが、いすみ市太極拳協会では12月4日にいすみ市と近隣の太極拳愛好家が集まって「第10回いすみ市太極拳交流会」をB&G 海洋センターで開催することが出来ました。感染予防の為、全員での演舞は



屋内ではなく、三軒屋海岸に移動して記念のTシャツで行ないました。

今年度の初心者講習会は緊急事態宣言の発出等の状況から募集して大勢で行うことはやめて、密を避ける為にお試し体験を個別に随時受け付けております。ご希望の方は海洋センターにお越しください。





ホッケー部

場所：大原グラウンド陸上競技場
(人工芝グラウンド)

日時：毎週土・日 9:00～(不定期)

所属チームは、コロナウイルス感染症拡大防止のため、本年度も思うような練習量が確保できませんでした。その中で、大原中学校、大原高等学校ともに関東大会に出場し、惜しくも全国大会出場は逃しましたが善戦しました。いすみ市民体育大会は、コロナウイルス感染症が落ち着きをみせた12月5日と12月19日の2回開催しました。両日ともに、コロナウイルス感染症対策のため、大原中学校ホッケー部保護者に協力を得て、全チームに検温・消毒等を徹底しました。参加は18チーム、参加人数は、2日間で延べ239人でした。大会は4種別に分けて行い、結果は下記のとおりです。

◇順位

種別	参加チーム数	優勝	準優勝
高校生以上男子	3	大原クラブ	大原高男子G
中学生以上男子a	4	千葉DPO40	大原中男子A
中学生以上男子b	3	サスケ	大原中男子C
中学生以上女子	5	チーム千葉	大原中女子A
小学生男女	3	順位なし	順位なし



小学生の部ブルーチーム対オレンジチーム



女子の部 チーム千葉対大原中女子B



柔道部

大原少年柔道教室：大原中学校柔道場
毎週月・水 18:45～20:15
毎週土 17:30～19:45

夷隅少年柔道教室：国吉中学校柔道場
毎週土 18:00～19:00



いすみ剣道ネットワーク

大原地区：大原中学校剣道場
毎週土 19:00頃

岬地区：いすみ市B&G海洋センター武道場
毎週土 20:00頃
岬中学校剣道場
月・水・金・土の20:00頃～

夷隅地区：夷隅武道館(剣道場)
毎週月・木 20:00頃

※各会場とも子どもの指導後、一般の稽古



野球協会

大会会場：いすみ文化とスポーツの森
夷隅野球場

春の大会 5月～6月日曜日
8:30～16:00

秋の大会 10月～11月日曜日
8:30～16:00



卓球協会

夷隅練習会：国吉中学校体育館
毎週土 19:00～21:00

大原練習会：大原小学校体育館
毎週水・土 19:00～21:00

岬練習会：いすみ市B&G海洋センター体育館
毎週土 16:30～18:30

スポーツ少年団：大原小学校体育館
毎週日・火・木 18:30～21:30



ゴルフ協会

市民体育大会：万木城 C.C
開催日：7月上旬



硬式テニス部

場所：市内テニスコート

大原支部：毎週土 9:00～12:00
毎週日・祝 13:00～17:00

岬支部：土・日・祝 9:00～13:00



空手部

岬中学校体育館
毎週日 17:30～20:30
毎週月・木 18:30～21:00

いすみ市 B & G 海洋センター武道場
毎週日 14:00～17:00
毎週火 18:00～20:30



ソフトボール部

大会会場：いすみ市運動公園
ソフトボール場



スポーツ同好会

春期ソフトボール大会：4月下旬日曜日
秋期ソフトボール大会：11月上旬日曜日

場所：いすみ市運動公園
ソフトボール場等

ゴルフ大会：8月上旬 日曜日
場所：市内ゴルフ場



居合道協会

場所：いすみ市 B & G 海洋センター武道場
日時：毎週日 10:00～12:00
毎週木 14:00～16:00



スキークラブ

シーズン中：日帰・宿泊スキーツアーを実施、
公認指導員による各レベルに合った技術
向上講習実施、県民大会への参加(3月)
シーズンオフ：日帰・宿泊トレッキング等実施
※初心者・シニア参加大歓迎



サッカー部

休部中



バスケットボール協会

休部中

市民体育大会開催結果等

競技名	大会結果等
水泳	7月4日(日)開催 37名参加
弓道	11月7日(日)開催 10名参加 優勝:松田正
陸上競技	11月13日(土)開催 4種目15部門82名参加
グラウンドゴルフ	11月17日(水)開催 52名参加 優勝:藤田利雄
ゲートボール	11月24日(水)開催 41名(8チーム)参加
太極拳	12月4日(土)開催 65名(5チーム)参加
ホッケー	12月5日(日)、19日(日)開催 18チーム239名参加
ソフトテニス	12月12日(日)開催 Aブロック優勝 前衛:高地 後衛:青木 Bブロック優勝 前衛:吉田 後衛:齋藤
硬式テニス	令和4年2月23日(水・祝)開催予定
空手	令和4年3月13日(日)開催予定
サーフィン	令和4年1月～3月開催予定

編集後記

2021年を振り返ると何と
いってもコロナ禍の中開催
された東京オリンピックの感動が思い返さ
れます。第5波のピークともいえる時期にぶ
つかってしまったようでしたが、世界中から
東京に集まったアスリートの活躍は、国民に
勇気を与え、多くの感動を生み、改めてスポ
ーツの持つ力を確認できました。その後、約半
数にあたる8団体でいすみ市民体育大会を
開催することができました。加盟団体の活動
について、体育協会だよりを通じて市民の皆
様にお伝えできれば幸いです。

また、体育協会の役員に交代があり、江澤
利之氏が理事を退き、関浩二氏を新たに迎え
ましたので、この場でお知らせいたします。

さて、創刊号から今号まで紙面で使用して
いる加盟団体紹介の「ピクトグラム」につい
てですが、昨年はオリンピックの開会式のパ
フォーマンスで注目されました。1964年の
東京オリンピックの開催時に競技の種類、
トイレや公衆電話等の施設を、言葉を超え
て視覚で理解させるために使われたのが始
まりだそうです。身近な絵文字がスポーツの
祭典に由来するものだと知ると、違った側面
からもスポーツが人々の生活に浸透してい
るのだと感じ入ります。

新型コロナウイルスの変異株による第6
波を乗り越えるために、千葉県や全国各地で
まん延防止等重点措置がとられています。ま
ずは身近な範囲での感染を抑え込むことが、
終息への一歩と考えます。安心してスポ
ーツを行える日を一日も早く迎えられるよう
に、できる限りの体調管理を徹底して行いた
いと思います。